



**CUANTAS MÁS
DROGAS CONSUMES,
MÁS PERSONAS
ACABAN PAGÁNDOLO.**

**26 de junio
Día Mundial contra las Drogas**



1. Concepto.

El próximo día 26 de junio se celebra en todo el mundo el Día Mundial contra las Drogas, señalado en el calendario por Naciones Unidas.

El objetivo es la puesta en marcha de una iniciativa, fundamentalmente lúdica, que posibilite la movilización social y cuyo mensaje o *leit motiv* esté inspirado en las estrategias de prevención de los problemas derivados del consumo de drogas que la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción desarrolla desde hace dos décadas.

Por ese motivo, diversos colectivos sociales han mostrado su interés en colaborar para poner en marcha una serie de acciones de sensibilización social dirigidas a llamar la atención de la sociedad sobre el fenómeno de los consumos de drogas, inmerso en un progresivo proceso de invisibilización, y conseguir una cierta movilización de la conciencia social sobre la extensión de los consumos y ante los problemas derivados de éstos, fomentando una actitud crítica.

El *slogan* o lema elegido es “**Cuantas más drogas consumes, más gente acaba pagándolo**”. El objetivo es poner de relieve que los consumos de drogas no tienen consecuencias solamente en el ámbito médico sanitario o en la esfera personal, sino que también pueden tenerlas en el ámbito social y en ámbito relacional del consumidor (familia, amigos, compañeros, etc).

2. El fenómeno de las drogas, hoy

Las drogas han existido siempre, pero no siempre han sido un problema social. Sin embargo, en las últimas décadas han cambiado de forma significativa las pautas de consumo, las motivaciones – que ya no son solo de carácter individual sino que también responden a claves sociales y culturales- y se han reducido las edades de inicio.

Las drogas se han convertido en un producto de consumo más, en ocasiones muy fácilmente accesible, del que se enfatizan los beneficios y se limitan las dimensiones de riesgo. Han pasado a formar parte de ciertos estilos de vida, de nuestro ocio, como elementos fundamentales.

Por este motivo, se han extendido el porcentaje y número de consumidores de todas las sustancias, excepto la heroína, de forma acusada. Actualmente los problemas asociados al consumo abusivo de drogas no deben relacionarse de forma exclusiva con consecuencias médico-sanitarias, sino que, quizás, sería necesario contemplar otro tipo de indicadores: dificultades en el desarrollo evolutivo de adolescentes y jóvenes, en su proceso educativo o en la incorporación laboral, problemas de socialización (conductas desadaptadas, sexualidad de riesgo...), etc. Si no consideramos esos indicadores no podremos entender la realidad actual de los consumos de drogas.

A pesar de ello, los datos siguen demostrando que la tópica asociación jóvenes-drogas no es, porcentualmente, real. Según los datos de la última Encuesta Estatal sobre Uso de Drogas en Enseñanzas Secundarias 2004, realizada por el Observatorio Español sobre Drogas, un 34,4% de jóvenes españoles de 14 a 18 años no consume alcohol habitualmente (en los últimos 30 días), el 74,9% no consume cannabis¹, el 96,2% no consume cocaína² y el 98,5 % no consume éxtasis o drogas de síntesis³.

¹ Consumo en los últimos 30 días.

Una mayoría de adolescentes y jóvenes, inmensa para algunas sustancias, no consumen drogas o lo hacen de una forma episódica o experimental. Además, en el colectivo, la percepción de riesgo de los consumos es en general alta y, en cualquier caso, muy similar a la de la población general.

El objetivo de esta movilización es estimular un planteamiento crítico sobre la fácil asociación ocio-drogas. Se trata de un llamamiento a la reflexión, a la capacidad de jóvenes y adolescentes para decidir con autonomía y libertad, sin identificarse con estereotipos o modas, y siendo más capaces de manejar los riesgos a los que, inevitablemente, deberán enfrentarse en su vida; también a las drogas.

² Consumo en los últimos 30 días.

³ Consumo en los últimos 30 días.

3. Organizadores:



- **Ayuntamiento de Madrid, Concejalía de las Artes:** cede el espacio público para la concentración musical de la Plaza de Colón y asume una parte muy significativa de los costes de producción.

- **Musical “Hoy no me puedo levantar”:** organiza una función especial para el martes 26, con motivo del Día Mundial contra las Drogas. Ana Torroja y Nacho Cano, suben juntos a un escenario español, tras catorce años sin hacerlo. Actuarán en el musical, junto a todo el elenco artístico interpretando varios temas. Un espectáculo que nunca se despega de la realidad social del país, actuando por diversas causas, como la del pasado 1 de diciembre, Día internacional de la lucha contra el sida, en el que vistieron con un enorme lazo rojo la estatua de La Cibeles.

Hoy no me puedo levantar nace en 2005, movido por un deseo generalizado de los fans de que la música de Mecano continuase. Mecano es el grupo de mayor éxito de la historia musical reciente de nuestro país. Medios de comunicación, artistas, instituciones...son muchos los que han reconocido su legado artístico. De este legado artístico parte el exitoso musical que lleva más de dos años cosechando un enorme éxito de cartelera, y cuya versión infantil “En tu fiesta me colé” ha superado ya las 100 funciones. El corazón de Mecano nunca ha parado de latir.

4. Colaboradores:

- **Fundación de Ayuda contra la Drogadicción (FAD):** inspiradora del mensaje y beneficiaria de las acciones. Organización privada y sin ánimo de lucro que, desde hace veinte años, trabaja en el campo de la prevención de los problemas derivados de los consumos de drogas.



FUNDACIÓN DE AYUDA
CONTRA LA DROGADICCIÓN

- **Cadenas de radio:** Colaboran en la difusión poniendo cuñas específicas y a través de la prescripción de los locutores. De esta manera sería “el mundo de la música” el que convocaría a que, todo aquel que lo desee, pueda mostrar su actitud crítica frente a los problemas derivados de los consumos de drogas mediante su presencia en los actos organizados. Así la predisposición del público al que nos dirigimos, fundamentalmente jóvenes, hacia el mensaje será mucho más favorable y, en definitiva, llegará más directamente porque es emitido por colectivos que los jóvenes respetan.



- **Operadores de telefonía móvil:** distribuirán el mensaje preventivo “Cuantas más drogas consumes, más personas acaba pagándolo. 26/06 Día Mundial contra las Drogas. Fundación de Ayuda contra la Drogadicción”. También ofrecerán la descarga de la canción que interpretarán de forma conjunta Ana Torroja y Nacho Cano. El coste del mensaje será de 0.90€. Los beneficios generados por las descargas serán donados a la FAD.



The yoigo logo, featuring the word 'yoigo' in a bold, purple, sans-serif font.



3. Actos previstos.

- Se contemplan dos escenarios fundamentales para la movilización; la **Plaza de Colón** y el **Teatro Movistar**. En el Teatro Movistar se celebrará una función muy especial del musical *Hoy no me puedo levantar*, en el que Ana Torroja y Nacho Cano cantarán juntos y su actuación se retransmitirá a través de pantallas gigantes situadas en la Gran Vía y en la Plaza de Colón.
- La recaudación de la función de ese día del musical “Hoy no me puedo levantar” irá destinada a la FAD.
- La segunda vertiente tiene carácter lúdico y se celebrará a las 20.00 h. en la Plaza de Colón de Madrid. En ella se instalará un escenario, con los equipos de iluminación y sonido adecuados, para crear un espectáculo que girará bajo el mensaje de prevención de los consumos de drogas: “Cantas más drogas consumas, más gente acaba pagándolo”.
- Allí Ana Torroja y Nacho Cano, después de muchos años, volverán a cantar juntos. Interpretarán la canción “Me cuesta tanto olvidarte”, que será grabada en directo. A partir del día 27, y gracias a la colaboración desinteresada de las operadoras de telefonía móvil, se ofrecerá a todo aquel que lo desee la descarga de la canción, cuyos derechos serán cedidos para ese propósito.
- Esta actuación está prevista a las 22.00 horas y, de forma previa, se dará lectura, por parte de Nacho Cano, de un breve manifiesto.
- La dinamización del acto correrá a cargo de Javier Navares, actor protagonista del musical “Hoy no me puedo levantar”. Aparte estarán invitados distintos grupos musicales que animarán la fiesta hasta las 23.30 horas.

4. **Escaleta:**

- 20:00 horas: Comienzo Concentración musical
Sesión DJ
- 20:40: Actuación musical
- 21:10: Primera conexión en directo con el Teatro Movistar (Canción “7 de septiembre” desde el teatro). (Recogemos señal desde el teatro y lanzamos señal a pantalla de Colón)
- 21:20: Música ambiente
- 21:30: Segunda conexión en directo con el Teatro Movistar (Canción “Fallo Positivo” desde el teatro)(Recogemos señal desde el teatro y lanzamos señal a pantalla de Colón)
- 21:40: Actuación musical
Música –DJ
- 22:15: Lectura manifiesto desde la Plaza de Colón tercera conexión en directo (Recogemos señal de Plaza Colón y lanzamos señal a pantalla del Teatro Movistar)
- 22:35: **Actuación Nacho Cano y Ana Torroja.**
Fin de la actuación
Lanzamiento de videos y actuaciones musicales.
- 23:30: Cierre